
【司 　 会】　蓑輪 隆宏 会長
【ビジター】　おりません
【ゲ ス ト】　中川 翼 様
(医療法人渓仁会 定山渓病院 名誉院長 )
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■興正学園の皆様から先日のチャリティー寄席へのお
礼のお手紙が届いております。
■黑川篤会員へロータリー財団より PHF（ポール・ハ
リス・フェロー）6回目の認証ピンが届いております。

◆社会奉仕委員会 ( 大舘委員長 )・・ひかり福祉会「パ
ン祭り」お手伝いのお願いについて
◆国際奉仕・VTT 委員会 ( 吉井会員 )・・タイ検証ツアー
のご案内について
◆会員増強委員会 (中村会員 )・・田中久夫 第 1地域 ロー
タリー公共イメージコーディネーター補佐の著書につ
いて

2022 - 23年度スローガン
「今一度、人生の目的を考えてみる」
～当たり前ではない平和に感謝して～

2022年 8月29日 (月)12:30　第2267回例会

青少年奉仕委員会・会員増強委員会 担当
吉井 奏音 様　卓話

8/22 出席報告

35 27 8

会員数 出席 欠席
0 --- 77

除外 MU ％

会員誕生日祝 入会記念日祝
8/31　加藤 聡志会員 おりません

会長報告

委員会報告

札幌北ロータリークラブ会報

♪「四つのテスト」

職業奉仕委員会
阿部 弘 委員長

　沖田淳也会員：送別会ありがとうございました。
皆様のご活躍をお祈りいたします。
　藤城英明会員：本日は、中川翼名誉院長様に、
大変お忙しい中お越し頂き感謝致します。卓話と
ても楽しみです。よろしくお願い致します。
　蓑輪隆宏会員：中川先生におかれましてはお忙
しい中クラブフォーラムでのご講演誠にありがと

うございました。勉強させていただきます。皆様
のご活躍をお祈りいたします。
　大西勲会員：出席 100% 表彰をいただいてあり
がとうございます。ニコニコです。
　佐々木仕会員：夏枯れしていたホテル前の花壇、
どなたか草むしり、土寄せしていただききれいに
なりました。人知れずきれいにして頂いた会員の
方、ありがとうございます。この次は一声かけて
下さいね。
　姫野芳安会員：本日の中川翼先生の卓話楽しみ
です。ニコニコします。
　林里紅会員：本日は中川翼先生のお話楽しみに
しております。阿部委員長宜しくお願い致します。
　栗原清昭会員：昨日、藤城前会長のお誘いで、
旬のうなぎをごちそうになりました。お腹一杯で
ニコニコです。
　渡邊靖司会員：本日の中川先生の卓話を楽しみ
にしています。
　中村越子会員：本日中川翼先生のお話、とても
楽しみにしております。阿部委員長、お手配等あ
りがとうございます。
　鈴木隆也会員：本日は中川翼名誉院長様のお話
楽しみにしております。阿部委員長よろしくお願
い致します。
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　谷口昭博会員：本日の中川翼様の卓話を楽しみ
にしております。昨日、札幌パークホテルにて第
75 回北海道歯科学術大会にて、父 谷口良一の意
向でもありました「インプラント治療」について
連続 17 年目の学会発表をさせて頂きました。ニ
コニコします。
　吉井千博会員：8 月 14 日、若狭さん、息子のこ
うき君と新篠津へクワガタ採集へ行きました。前
日に、バナナと焼酎で作ったトラップを仕掛け、
その夜はロータリー談議に華が咲き、寝ずにその
まま朝 4 時、現地へ。結果は… 0 匹。吉井が会社
内で飼っているカブトムシ3匹で納得してもらい、
ニコニコです。
　大舘政弘会員：医療法人渓仁会定山渓病院 名誉
院長 中川翼様、本日のクラブフォーラムにようこ
そおいで下さいました。終末医療などご尽力され
ているお仕事を学ばせて頂き、実りあるフォーラ
ムになることを楽しみにしております。ご来訪を
歓迎申し上げニコニコします😊

　若狭博徳会員：個人的に渓仁会病院にはお世話
になっております。本日は中川先生のお話を楽し
みにしておりました。これからも宜しくお願いを
してニコニコします。
　川内玄太会員：①先日、鈴木会員のところの焼
肉隆仙に社長の藤城とリーダー陣で行ってきまし
た！最高のおもてなしとお肉で、心もカラダもニ
コニコです！！鈴木さんありがとうございまし
た！②下の子が今日で 3 歳になりました。前祝を
しようとしたら 40℃以上の高熱になってしまった
のですが、すぐオンラインで PCR 検査が予約出来、
陰性確認も 1 時間程度で出て熱もすぐに下がりま
した。とてもスムーズに検査が出来て本当に良
かったです！医療従事者の方には、いつも本当に
感謝感謝です！！！

第 1 回　クラブフォーラム

1) 慢性期医療機関では「人生の最終段階を支える医療」は、大切 な役割 
現在全国で、年間約 140 万人が亡くなっている。死亡された方の約 80% は 病院で亡くなっている。特に
高齢者は慢性期医療機関で最期を迎える方が多い。 病院は患者を治療して自宅、施設にお戻しするのが目
的であるが、治療の功なく、 或は、急性期病院で積極的な治療の適応がなく、緩和医療を求めて入院され
る方 もいる。つまり、慢性期医療機関は、「人生の最終段階を支える医療」も大切な役割の一つである。 

2) ではどうすれば良いのであろうか 
ではどうすれば良いのであろうか。私が、全国有数の民間急性期医療機関である、手稲渓仁会病院から、
同系列の慢性期医療機関である、定山渓病院に異動した。その後、いろいろ勉強もし、また、研修で学んだ。
その結果、至った結論は、 次の 2点である。 

3) 最初の 1点は「本人 ( 家族 ) の意思を最大限尊重すること」 
人生の最期に、自分の意思が通らないことは、とても悲しいことである。それ には、患者(家族)と医療側が、
双方向性の医療を行うことである。お互いに理解、納得して医療を行い、受けることである。医療側も選
択枝を十分に提示することである。この考えの一助とするために、2004 年から、当院では「終末期意思
確認用紙」を使用している。

人生の最終段階を支える医療

一般社団法人日本慢性期医療協会・顧問 
医療法人渓仁会定山渓病院・名誉院長 中川翼 氏 



他クラブ予定表

！注意！
予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

フードバンクの紹介
移動夜間例会
クラブフォーラム
未定

移動夜間例会　※受付なし
イニシエーションスピーチ (2)
会員卓話
クラブフォーラム～会員増強について～

札幌商工会議所 SDGs 経営表彰について
ロータリー情報　卓話

すすきのの愉しいを未来へつなぐ

9/4 へ繰上移動例会　※受付なし会員増強プログラム

例会日  毎週月曜日  12：30　　例会場  センチュリーロイヤルホテル

＊09 月 05 日 ( 月 )　北海道大学総長 寳金 氏　卓話

＊09 月 12 日 ( 月 )　西村 喜憲 氏　卓話

＊09 月 19 日 ( 月 )　休会 ( 法定休日・敬老の日 )
札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

北クラブ情報

30日 ( 火 )

1 日 ( 木 )

3 日 ( 土 )

31 日 ( 水 )

2 日 ( 金 )

5 日 ( 月 )

①次週例会は青少年奉仕委員会担当例会です。皆様お待ちかね吉井会員のお嬢様、吉井奏音様をお迎えし
ての例会です。皆様のご出席宜しくお願い致します。

会務報告

 4) もう 1点は、「関係している職員が、共通認識を持つこと」 
その患者に関係している全ての職種 ( 医師、看護職、介護職、リハビリテーション療法士、医療ソーシャ
ルワーカー、栄養士等 ) が同じ考えでその患者 ( 家族 ) に対応することである。当院では 1999 年からはじ
めたターミナルケアカンファランス、死亡後カンファランスは、そのための大切な機会になっている。 

5) 今後の流れ 
①人生の最期になった時の希望を、家族と話し合っておくことが強く求められる。 
②今後は、訪問系のサービスが伸び、自宅、施設等での「人生の最期」が増加すると考えられる。 
③「人生の最終段階を支える医療」は「ケア」に変化し、看護職、介護職、リハ療法士等の役割が、より
一層大きくなると推定される。 


